

2023-06-24

## Yahoo Noticias La exalcaldesa Claudia Sheinbaum nació en Ciudad de México en 1962, no en Bulgaria en 1957

Autor: Redacción

"La candidata de Morena para la próxima presidencia de México, Claudia Sheinbaum nació en Bulgaria en 1957 y nuevamente fue registrada en México en 1962", dicen publicaciones en Facebook (1, 2) y Twitter (1, 2) difundidas más de 3.000 veces.

Sheinbaum fue jefa de Gobierno de Ciudad de México entre 2018 y 2023. La política dejó su cargo el 16 de junio pasado para buscar ser la coordinadora de los comités de Defensa de la Cuarta Transformación del partido oficialista Morena, antesala para la [candidatura](#) presidencial de ese movimiento en 2024.

De acuerdo con su biografía, Sheinbaum nació el 24 de junio de 1962 en el Distrito Federal (DF), actual Ciudad de México.

La Clave Única de Registro Poblacional (CURP), a la que la AFP accedió con los datos de la exalcaldesa, contiene las letras DF, sigla de su lugar de nacimiento. La CURP también puede otorgarse de manera temporal a extranjeros en México; sin embargo, si ese fuera el caso, llevaría las letras NE (Nacido en el Extranjero) en la conformación de la clave.

El registro de su acta de nacimiento se encuentra en el portal de la Secretaría de Gobernación (Segob) y el Registro Nacional de Población (Renapo). El documento confirma que la política nació en Ciudad de México y que fue registrada dos días después de su nacimiento, el 26 de junio de 1962, en la entonces delegación Miguel Hidalgo.

En el registro se detalla que los padres, Carlos Sheinbaum y Annie Pardo, son de nacionalidad mexicana.

Consultado por AFP Factual, el equipo de prensa de la política respondió el 22 de junio de 2023: "Claudia Sheinbaum Pardo nació en la Ciudad de México".

El artículo 32 de la Constitución Política de la capital mexicana establece que uno de los requisitos para ser candidato y, por lo tanto, jefe de Gobierno es ser originario de esa urbe o haber radicado allí en los últimos cinco años.

Según el dictamen del [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) para aprobar su [candidatura](#) en las [elecciones](#) de 2018, Sheinbaum comprobó por medio de documentos oficiales que "es mexicana por nacimiento" y que es originaria de la capital mexicana.

En un video, publicado el 5 de junio de 2018 en la cuenta en YouTube del medio Enlace Judío, la entonces candidata a la Jefatura de Gobierno capitalina explicó el origen de sus antepasados en una conferencia con esta comunidad.

"Mis abuelos paternos migraron a principios del siglo XX, originarios de Lituania. Del lado materno mis abuelos son sefardíes, o eran porque ya fallecieron, migraron de Bulgaria en la Segunda Guerra Mundial. Yo crecí con mis padres, mi madre y mi padre, ya nacidos en México", detalló.

Un registro del abuelo paterno de Claudia Sheinbaum fue encontrado en el diccionario biográfico "América Latina en la Internacional Comunista, 1919-1943".

Según el diccionario, Juan (Jonas) Sheinbaum Abramovitz nació en Lituania y emigró de Cuba a México en 1928, donde se incorporó a las filas del Partido Comunista y ocupó diferentes cargos de la entidad a nivel nacional. Agrega que su hijo, Carlos Sheinbaum, fue secretario de la Juventud Comunista de México de 1952 a 1957. En el mismo libro se señala que Juan Sheinbaum es abuelo de la exalcaldesa, lo cual también es mencionado en un artículo de un medio local.

En otras ocasiones ha circulado desinformación sobre el origen de Sheinbaum, verificada por AFP Factual.